

# Wie geht es weiter?

## Rasen in Zeiten des Klimawandels



[www.freudenberger.net](http://www.freudenberger.net)

### **Veränderte Bedingungen erfordern eine rasche Anpassung**

Der Klimawandel ist das Thema unserer Zeit und kaum ein Bereich des täglichen Lebens ist nicht von den Auswirkungen dieser Veränderungen betroffen. Am deutlichsten sind diese in Bereichen spürbar, die auf eine ausreichende Wasserversorgung angewiesen sind. Vor allem die Landwirtschaft steht vor großen Herausforderungen und muss sich auf die veränderten Gegebenheiten wie extreme Wetterlagen einstellen und Lösungen für neu auftretende Probleme finden. Auch im Garten verändern sich die Bedingungen und es gewinnen vor allem Pflanzen an Bedeutung, die sich an die neuen Wetterbedingungen am besten anpassen können. Trockenheitsresistenz und Temperaturtoleranz sind hier von enormer Bedeutung. Das gilt neben den typischen Blüh- und anderen Gartenpflanzen natürlich auch für den Rasen.

Viele Rasenflächen, die nicht regelmäßig bewässert werden konnten, haben in den Jahren 2018 und 2019 schweren Schaden genommen. Teilweise waren die Schäden so gravierend, dass zur Wiederherstellung der Flächen eine komplette Neuan-  
saat unumgänglich war. Das bedeutet einen hohen finanziellen und zeitlichen Aufwand und ist mit viel Arbeit verbunden.

### **Wie können die neuen Herausforderungen gemeistert werden?**

Um aufwendige Neuansaat zu vermeiden, ist es wichtig, dass die Rasenflächen erst gar nicht in einen schlechten Zustand geraten. Neben der richtigen Pflege und Bewässerung ist die Auswahl einer passenden Saatgutmischung bei der Neuan-  
saat oder Nachsaat von entscheidender Bedeutung. Innerhalb der verwendeten rasentypischen Gräserarten, wie z. B. Rotschwengel und Wiesenrispe, gibt es zwischen einzelnen Sorten einer Art große Unterschiede. Feldsaaten Freudenberger ist führend im Bereich der neuartigen Rasensorten, um den veränderten klimatischen Bedingungen trotzen zu können.

Die Artenzusammensetzung einer Mischung ist von großer Bedeutung für deren Erfolg bei der Etablierung einer neuen Rasenfläche. Die neuen Sorten finden schnellstmöglich Einzug in das Rasensortiment von Feldsaaten Freudenberger. So sind die Mischungen immer auf dem neuesten Stand der Züchtung. Für jeden Einsatzzweck stehen eine oder mehrere passende Mischungen zur Verfügung. Die Verwendung dieser Rasenmischungen ist der erste, wichtige Schritt, um den veränderten klimatischen Bedingungen standhalten zu können.



*Grüner Rasen oder trockene Steppe? Es liegt auch an der Auswahl des passenden Saatguts.*